

Daniel Francal nous a quittés le 12 novembre 2022



Daniel Francal a exercé les fonctions de Secrétaire Général du Centre d'Immunologie de Marseille Luminy à partir de 1983 jusqu'à son départ à la retraite en 2008.

Ingénieur de recherche à l'Inserm, il a orchestré avec brio la poursuite opérationnelle du projet CIML, imaginé et initié comme laboratoire utopique par Francois Kourilsky, Michel Fougereau, Claude Mawas et Pierre Golstein en 1976. Il a notamment assuré les fonctions de responsable financier, responsable administratif et responsable des ressources humaines. Entre 1999 et 2004, Bernard Malissen, alors directeur, et Daniel Francal ont conçu et réalisé le regroupement rêvé du CIML en un seul bâtiment. Daniel était très fortement attaché à la qualité du service public. Il a toujours eu le souci d'une bonne gestion : rigueur dans l'utilisation des subventions publiques, respect des prévisions budgétaires, maîtrise des ressources humaines, bienveillance avec les personnels. La qualité de son engagement a été distinguée par l'obtention en 2000 du premier Prix Inserm de l'innovation et la nomination de Daniel au grade de chevalier dans l'ordre national du mérite.

Daniel était passionné, chaleureux et un bon vivant. Il aimait le bon vin, la cuisine étoilée et les belles Alfa Romeo ! Ses grands amours : l'histoire cathare et le jazz. Nombreux sont ses collègues du CIML à regretter son humanité et son humour ravageur.